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本报讯 记者 马鈜 通讯员 尹海
波 沈建国 日前，唐女士让两个孩子
在昆山南站社会通道南端座位上等
她，独自排队购票，15分钟后发现孩
子不见了。昆山南站执勤的民警成
奇立即通知同事通过视频监控寻找，
同时根据唐女士提供的线索，走访询
问走边旅客。得知旁边两名旅客已
经候车半个小时未发现有孩子的情
况后，民警立即想到会不会是因为唐
女士不熟悉昆山南站情况弄错方位
了，便立即带着她来到社会通道北端
候车区域，果然，6岁的女儿正在与3
岁的儿子嬉戏。

本报讯 记者 顾金华 在某知
名购物网站，仅一家网店14天内就
可售出542笔的放血针，买家多为自
行放血治疗。而在沪部分美容院，

“放血”也作为一项祛痘美容项目开
展。对此，专家表示，临床上不乏因
不规范的放血疗法而造成细菌感
染、血液性疾病的案例，部分患者甚
至危及生命。

“电视节目里有专家说，美容院
里也有做的，我们卖的就是一样的
针，按说明使用。”一位出售放血针的
网店店主表示，放血疗法近年来很流
行，能治不少顽疾。“我有腰酸背痛的
老毛病，每次放点血就舒服多了，比
看病有用。”56岁的陆阿姨告诉记者，
放血疗法能治病养生、减肥美容，除
了给自己治疗，亲戚朋友如果身体有
不适，她也会帮他们拔罐和放血。陆
阿姨表示，这个治病手法是一起练气
功的功友推荐的，是传统中医疗法，
通过刺激穴位、通经活络，很安全，可
以使人身心健康。

29岁的徐小姐曾在沪上一家知
名连锁美容美发机构接受过类似治
疗，只不过放血的地方是在脸上。“当
时是买的祛痘疗程，我记得是用一种
美容针把脸颊上的皮肤扎出很多小
口，然后放玻璃火罐上去吸，最后吸出
来半罐子血，”她说，美容师说这些陈
旧的血放出来之后就不会发痘痘了，
但最后效果平平，放血的疤痕半年左
右才完全恢复，她再也不敢尝试。

“非专业人士，不知道正规的操
作方法、穴位选择以及放血量的多
少，随便扎针放血，那不是治病，而
是自残，”医疗专家张世平表示，放
血疗法的操作是有严格规范要求
的，必须由具有中医执照的医生才
能操作，如果遇到不宜放血的疾病
患者或者操作不当割断血管，有可
能危及患者生命。卫生问题也是自
行放血治疗存在的一大隐患。记者
在陆阿姨放血现场观察发现，放血
针具使用完后，仅是用酒精棉擦拭
一遍，便结束消毒过程。

律师表示，放血疗法应属于医
疗活动，必须在具备医疗机构执业
许可证的机构进行，自行为他人放
血，一些美容机构开展放血治疗，均
属无证操作的违规违法行为。

青年报记者 刘春霞

本报讯 上周，一块波音777飞
机主起落架舱门盖板从天而降，砸穿
了松江一家工厂的雨棚，所幸没有造
成人员受伤。青年报记者日前获悉，
这块盖板的“主人”已经确认，为法航
上海飞巴黎戴高乐机场的AF111航
班。法航昨日表示，该盖板掉落没有
影响飞机的飞行安全，航班最终安全
飞抵巴黎，法航已经决定启动一场针
对波音777机队的检测行动。此外，
波音方面也已向有此机型机队的航
空公司发布了如何解决此类问题的
指引。

13日凌晨，一块金属物体从天
而降，坠落在松江区新桥工业区一家
企业内，将厂区内的一个雨棚砸穿，
索性没造成人员伤亡。该金属物体
为三角形，一侧中间标有“744”字样，
很快就被“鉴定”出是飞机零件——
波音777主起落架右侧的随动舱门
盖板。随后，民航管理部门开始排查
该时间段经过该航路的航班，确认零
件来源。

昨天，这块盖板的“主人”浮出水
面，是法航AF111航班。法航昨日
确认称，7月13日，法航从上海飞往
巴黎戴高乐机场的AF111航班在起
飞不久后掉落了一块可移动的盖

板。该航班机型为波音777，飞机注
册号为F-GSQF。法航表示，正在与
飞机制造商波音公司共同调查事故
原因，并与中国相关部门保持沟通，

“因盖板的紧固性而产生的类似事件
在民航界并非罕见，但这并不会影响
飞机的飞行性能和飞行安全。”法航
透露，已经决定启动一场针对波音
777机队的检测行动，未来将采用比
飞机制造商更加严格的检验程序。

波音方面表示，目前有超过
1100架波音777飞机在全球数十家
航空公司服役，波音已经向有波音
777机队的航空公司发布了如何解决
此类问题的指引。

天上掉下60公斤零件 原来是法航AF111惹的祸

法航将对波音777机队“大检测”

大白兔冰棍
引发80后童年回忆

7月17日23点05分，微博博主
“北京人不知道的北京事儿”发布了
一则由网友“@楮石”爆料的信息，称

“大白兔出雪糕了！！口味介乎于双
棒儿和雀巢牛奶棒之间，主要是童年
记忆！”消息一出，截至昨天下午6点
已有4.3万的转发和1.1万条评论。
不少网友留言，“满满的都是回忆。
大白兔冰棍哪里有卖啊？好想吃。”

从图片上可以看到，所谓的大白
兔冰棍大约有两指粗，长度接近成年
人的一个手掌，包装沿用了经典款
式，只是原先奶糖两个字被替换成了
冰棍。这一消息引爆了很多粉丝的
热情，网友纷纷留言表示怀旧。不
过，也有人对国产冰淇淋的真伪提出
了自己的看法。网友“打酱油看灰机
路过时捎带着扔垃圾”表示，“想吃，
但得先确定不是山寨，还是等大超市
有货再吃吧。”

青年报记者随机采访了数位80
后白领。黄小姐说，“如果真的有大
白兔冰棍我一定会买。作为吃着大
白兔奶糖长大的80后，大白兔承载着
儿时的记忆，觉得特别怀旧。经典款
的包装也让人觉得很有吸引力。”市
民陈先生也表示，“大家都认这个牌
子，甚至连结婚吃喜糖都有大白兔奶
糖的身影。有新品一定尝尝。”

还有市民指出，现在的冰淇淋市
场充斥了太多外国品牌，价格虚高。
如果有国产老字号进军冰淇淋市场，
对消费者来说无疑是福音。

冠生园否认
大白兔进军冰淇淋业

青年报记者发现，淘宝网上已经
跟风出现了大白兔冰棍的链接，而且
迅速被几十名买家收藏。不过，也有
眼尖的网友迅速发现了图中的“大白
兔”不对劲的地方。有网友指出，正
版大白兔糖纸上印的是一只兔子，底

下英文写着 WHITE RABBIT。而所谓
的“大白兔冰棍”包装纸上印的是一
只像猫又像兔子的动物，底下写着拼
音DA BAI TU。还有网友质疑，大白
兔奶糖是上海冠生园出品的，如果新
出了雪糕，为啥北京有，上海市场反
倒没有，这不科学。

有趣的是，对于大白兔冰棍在网
上走红一事，大白兔商标所有者上海冠
生园集团却表示毫不知情。上海冠生
园集团打假办工作人员王先生表示：

“这件事我们正在调查。在网上看大白
兔的图案跟我们是一样的，但是看不到
生产厂家。这个肯定不是我们的东西，
一旦发现我们会严肃处理的。”

王先生还表示，从未对任何个人
或企业授权，这次在北京市面上被发
现印有大白兔标志的雪糕与“大白兔”
品牌没有任何关系。冠生园打假办正
对此事进行调查，一旦发现制作方将
会根据法律将假冒商家诉之法庭。

据了解，上海本地市场目前还没
有发现类似的大白兔雪糕。据悉，10
年前大白兔也碰到过“作假”案，涉事
的是长沙某厂家，擅自使用了“大白
兔”字样，而这次擅自使用的不仅有
文字还有图案。

[事件延伸]

既然打假
为啥不出真货？

由于冠生园第一时间辟谣了。

不少网友表示有点小失望。一位网

友称，“在网上看到‘大白兔雪糕’开

卖的消息，作为吃货一开始都有点小

兴奋，不过细细一想也奇怪，大白兔

是咱上海特产，怎么上海超市还没见

到有卖呢？而现在听到冠生园回复

从未授权生产，多少还是有些失望

的。如果冠生园真能顺势打出一款

雪糕，一定很受大家追捧。冠生园在

打假的同时，是不是真的可以考虑一

下这一商机？”

网友惊喜：“大白兔”有冰棍啦？
冠生园称：肯定不是我们家的！

大白兔是上海家喻户晓的糖果品牌，满载着记忆中无法抹去的童年回忆。最近，有网友在微博上
爆料说，大白兔摇身一变成了“PLUS版”的雪糕，并且已经现身北京街头。消息一出，大白兔雪糕迅速
在网上蹿红，引来各路吃货追捧。对此，拥有大白兔商标的上海冠生园极力予以否认，表示毫不知
情。 青年报首席记者 范彦萍
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■都市脉搏

买针放血治疗？
不是治病是玩命！

又见小孩丢失
多亏铁警助找回


